



PFLEGETIPPS

WALLNER
GARTEN- UND LANDSCHAFTSBAU | GARTENCENTER

Die richtige Teichpflege

Wir bieten Ihnen gerne einen jährlichen Pflegevertrag an oder beraten Sie mit der Gabe von natürlichen Teichbakterien die ihr Wasser sauber und stabil halten.

Befreien Sie regelmäßig das Wasser von Laub oder abgestorbenen Pflanzenteilen.

Bitte beachten Sie! Jede Anlage verliert Wasser z.B. durch die Sonne, Wind u.ä.

Evtl. müssen Ihre Geräte wie Pumpen usw. eingewintert werden.

Die richtige Pflasterpflege

Gelegentlich kommen sowohl bei künstlichen Steinen als auch bei Natursteinen Ausblühungen (weiße Flecken oder Schleier auf der Steinoberseite) vor. Diese entstehen durch die Reaktion von Feuchtigkeit mit dem jeweiligen Baustoff und sind vor allem bei dunklen Steinen deutlich sichtbar. Die gute Nachricht ist, dass die Flecken keinerlei Auswirkungen auf die Qualität des Materials oder dessen Haltbarkeit haben und demnach auch keinen Mangel darstellen. In der Regel verschwinden die Flecken durch die natürliche Bewitterung mit der Zeit von ganz alleine. Für wen der Zahn der Zeit allerdings zu langsam arbeitet, der kann mit klarem Wasser, Bürste und Muskelkraft selbst Abhilfe schaffen. Ausblühungen können zudem mit speziellen Reinigern beseitigt werden, jedoch muss auch hier unbedingt auf die Eignung der Reinigungsmittel für einen jeweiligen Belag geachtet werden.

Eine grundsätzliche Reinigung des Pflasters erfolgt im trockenen Zustand mit dem Besen. Um das Ergeb-

nis zu verbessern, kann nochmal mit etwas Wasser gesäubert werden.

Etwas anderes verhält sich hingegen die Pflege von Fugen bei der ungebundenen Bauweise. Diese sind in der Regel mit losen Gesteinskörnungen aufgefüllt. Hierbei sollte vor allem beachtet werden, dass die Fugen immer gefüllt sein müssen. Ansonsten können sich Steine lockern. Werden Pflaster- und Plattenbeläge in ungebundener Bauweise nicht regelmäßig gereinigt, bildet sich in den Fugen durch Staub und sonstiges liegengeliebenes organisches Material Humus. Dies führt zur Ansiedlung von Pflanzen, die sich in diesem Lebensraum wohlfühlen. Wenn Sie sich daran stören, packen Sie das Problem am besten direkt an der Wurzel, Das manuelle Jäten ist effektiv und umweltschonend.

